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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung 
der Gemeindevertretung (Gemeinde Haßmoor) am Dienstag, 10. März 2015, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Edgar Bester  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Sylvia Ullrich  
   
 Gemeindevertreter  
 Hanna Ashman  
 Dirk Ehlers  
 Tanja Hamkens  
 Jan-Christoph Mach  
 Klaus Kühl  
 Arno Brommann  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliche Mitglieder  
 Katja Lorenzen  
 Bernd Pausmer  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Protokollführerin  
 Lea Jöhnk  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 27.02.2015 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Voss stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:35 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 9 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil 

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.12.2014 

4. Beratung und Beschlussfassung über Sanierungsarbeiten am 
Kronsburger Weg 

5. Beratung über den Höchstzuschussbetrag für die 
Jugendfeuerwehr des Amtes Eiderkanal 

GV5-1/2015

6. Sachstandsbericht über die geplante 100-Jahr Feier am 30. Mai 
2015 

7. Sachstandsbericht über die Entwicklung des Schulverbandes im 
Amt Eiderkanal 

8. Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

9. Verschiedenes 

 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.12.2014   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 09.12.2014 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über Sanierungsarbeiten am 
Kronsburger Weg   

 
Frau Ashman betritt um 19:35 Uhr den Sitzungsraum. 
 
Bürgermeister Voss bedankt sich bei den freiwilligen Helfern, die den Kronsburger Weg 
bisher immer wieder ausgebessert und wiederhergestellt haben. 
 
Nach Rücksprache mit Fachfirmen müsste die Gemeinde in diesem Jahr noch 
Unterhaltungsmaßnahmen durchführen um den Weg aufrecht zu erhalten. Die Verwaltung 
wird gebeten, Angebote einzuholen und die Arbeiten, nach Abstimmung mit der 
Landwirtschaft, bis Pfingsten fertig zu stellen.  
 
Die Kosten belaufen sich derzeit auf 1,80 €/m² netto. Die Gemeinde rechnet mit 
Gesamtkosten von ca. 7.000,00 €. Nach kurzer Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine Fachfirma mit der Sanierung des Kronsburger 
Weges zu beauftragen und in Abstimmung mit der Landwirtschaft den Weg bis Pfingsten zu 
sanieren. Der Bürgermeister wird ermächtigt, den Auftrag für die Sanierung des Kronsburger 
Weges an den wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 5.: Beratung über den Höchstzuschussbetrag für die Jugendfeuerwehr 

des Amtes Eiderkanal   
 
Herr Voss erläutert die Beschlussvorlage. Anschließend ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Erhöhung des Zuschussbetrages für die 
Jugendfeuerwehr Amt Eiderkanal rückwirkend ab 01.01.2015 auf max. 300 EUR / Mitglied / 
Jahr. Des Weiteren werden die Aufwendungen für das in Haßmoor stationierte Fahrzeug zur 
Hälfte übernommen. Die Freiwillige Feuerwehr Haßmoor ist dafür berechtigt, das Fahrzeug 
außerhalb der vorrangigen Nutzungszeiten durch die Jugendfeuerwehr als Einsatzfahrzeug 
zu nutzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 6.: Sachstandsbericht über die geplante 100-Jahr Feier am 30. Mai 2015   
 
Der Bürgermeister übergibt das Wort an die Vorsitzende des Kultur- und Sozialausschusses, 
Sylvia Ullrich. Diese berichtet über den aktuellen Sachstand der 100-Jahr Feier am 
30.05.2015. 
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TOP 7.: Sachstandsbericht über die Entwicklung des Schulverbandes im Amt 

Eiderkanal   
 
 
Vorab bedankt sich Herr Voss bei dem Schulverbandsvorsteher Jürgen Liebsch, der 
Verwaltung und allen Beteiligten für die bisher geleistete Arbeit in Zusammenhang mit der 
Entwicklung der Offenen Ganztagsschule.  
 
Der Bürgermeister informiert, dass die Gemeinde derzeit nicht in der finanziellen Lage sei, 
höhere Schulkostenbeiträge zu zahlen. Diese wären erforderlich gewesen, wenn die 
Umbaumaßnahmen (ca. 1.000.000,00 €) für die offene Ganztagsschule umgesetzt worden 
wären.  Hinzu kommen laufende Kosten von ca. 60.000,00 € bis 80.000,00 €. Fraglich ist 
auch, ob das Angebot in vollem Umfang angenommen worden wäre. Auch die 
konzeptionelle Entwicklung der offenen Ganztagsschule ist noch nicht abgeschlossen. 
 
Aufgrund der o.g. Tatsachen haben sich alle Gemeinden in der Sitzung des 
Finanzausschusses des Schulverbandes im Eiderkanal am 12.02.2015 gegen eine 
Errichtung der offenen Ganztagsschule zum 01.08.2015 ausgesprochen. Die Planung und 
konzeptionelle Entwicklung soll allerdings fortgeführt werden, um die offene Ganztagsschule 
ggf. zu einem späteren Zeitpunkt einzuführen.  
 
 
TOP 8.: Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 

Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   
 
Bürgermeister Voss berichtet über folgendes: 
 

- Gemeinde Haßmoor wurde zum Flickprogramm angemeldet 
- Kreisstraße nach Haßmoor soll dieses Jahr saniert werden 
- Aktion „Saubere Gemeinde“ findet dieses Jahr am Freitag, 27.03.2015 um 18 Uhr statt 
- Der Musikzug des Amtes Eiderkanal wird aufgelöst 
- Fortschreibung des Regionalplans bezüglich Windenergienutzung wurde für 

unwirksam erklärt 
 
Des Weiteren besteht in der Gemeindevertretung Einvernehmen, dass die Risse auf den 
gemeindlichen Straßen bis zu einer Länge von 10 km saniert werden sollen. 
 
Jan Mach erkundigt sich nach dem derzeitigen Stand der Wassergemeinschaft „Niendiek“. 
Derzeit liegt kein Ergebnis vor. Gespräche werden wieder aufgenommen. 
 
Weiterhin werden Dirk Ehlers und Arno Brommann die Banketten in der Gemeinde Haßmoor 
am 11.03.2015 abtragen. Bezüglich einer kleinen Aufwandsentschädigung werde man sich 
nach geleisteter Arbeit mit dem Bürgermeister verständigen. 
 
Die Vorsitzende des Kultur- und Sozialausschusses, Sylvia Ullrich, berichtet über die 
abgeschlossenen Aufräumarbeiten beim Spielplatz „Niendiek“.   
 
 
TOP 9.: Verschiedenes   
 
Dirk Ehlers berichtet, dass er ab April für ein halbes Jahr aus beruflichen Gründen nicht im 
Lande sei und an den Gemeindevertretersitzungen nicht teilnehmen werde. 
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In der nächsten Bauausschusssitzung soll über den abgesackten Gehweg in der Straße 
„Niendiek“ beraten werden.  
 
Frau Ashman berichtet, dass das Regenwasser vom alten Feuerwehrgerätehaus auf ihr 
anliegendes Carportdach fließt und dieses beschädigt. Der Bauausschuss wird sich der 
Sache annehmen.  
 
Bezüglich der 100-Jahr Feier bittet der Leitende Verwaltungsbeamte, Dirk Hirsch, dass die 
Verantwortlichen sich vorher mit Herrn Haller vom Ordnungsamt zusammensetzen bezüglich 
der Gestattungen für den Ausschank.  
 
Der Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die öffentliche  
Sitzung um 20:35 Uhr. 
 
 
              gez. Voss                                                                                     gez. Jöhnk 
 
   

Eggert Voss  Lea Jöhnk 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 12.05.2015 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 
 


